
温 家 宝 主持 国 务院会议

研究国企关 闭破产工作
据 新 华社 电　国 务院总理温家

宝昨 日 主持召开国 务院常务会议 ，研
究国有企业关闭破产工作 ，审议并原
则通过 《农村公路建设规划》和 《电力
监管条例 （草案）》。

会议认为 ，近几年来 ，国有企业
关闭破产工作取得重要进展 ，但也要
看到 ，完成历史遗留的国有困难企业
政策性关闭破产任务非常艰巨 ，必须
不断完善政策 ，继续抓紧做好这项工
作 。会议原则同意有关部门提出的国
有企业关闭破产工作规划 。会议要
求 ，各地区 、各部门要进一步加强领

导 ，精心组织实施 。要认真执行国 家
有关政策 ，按照法定程序规范操作 ，
严格责任追究制度 ，防止国 有 资产
流失 。要切实维护关 闭破产企业职
工的合法权益 ，安排好下岗 职工的
基本生活 ，保持社会稳定 。同时鼓励
有条件的企业实行兼并 、重组 ，促进
国 有 困 难企业的改革和发展 。会议
指出 ，国 有企业实施政策性关闭破
产是在特定时期 ，为解决历 史遗留
问题而采取的一项特殊政策 。在各
方面条件具备后 ，要通过法律途径 、
市场方式解决企业退出问题 。

去年城镇新增
就业人 口 近千万

本报 综 合 消 息　劳动保障部新闻 发言 人胡晓
义 日 前宣布 ，2004年 ，全国 城镇新增就业人 员 980
万 ，超过全年九百万的 目 标任务 9个百分点 ，比
2003年增加了 130万 。

胡晓义说 ，去年底 ，全 国城镇登记失业人数为
827万人 ，城镇登记失业率为百分之 四 点二 ，低于
百分之 四 点七的控制 目 标 ，比去年低零点一个百
分点 。这是近十年来 ，城镇登记失业率首次呈现
下降趋势 。

胡晓义透露 ，2004年全年 ，全 国 共组织 530万
下岗 失业人 员 参加再就业培训 ，培训后再就业率
达百分之七十 。全 国 共组 织 41万人参加创业培

训 ，创业培训结束
后 有 10万 人 成 功
创办企业 ，有 13万
人成功实现 自 谋职
业，11万人实现雇
用 就业 。新创造就
业岗位59万个 。

全国疫苗供应完全有保障
据新华社 电　记者于 2月 1日 在中 国生物技术

集团公司兰州生物制品研究所了解到 ，作为全国唯
一生产 A+C群脑膜炎球菌多糖疫苗的机构 ，目 前
疫苗每两天生产 35万到 40万支 ，加上此前各地疾
控中心储备的 120万支疫苗 ，完全可以满足疫区疫
苗需求 。

据介绍 ，安徽疫情发生后 ，已订购了 70多万支
疫苗用于紧急接种 。兰州生物制品研究所所长谢贵
林说 ，就 目 前的生产能力来说 ，疫苗的供应完全有保
障 ，疫区群众没有必要因担心疫苗短缺而恐慌 。

专 家预测

房价今年仍将高位运行
据新华社 电　国家统计局专家预测，2005年的

房价仍会在高位运行 。
国家统计局景气中心研究室副主任张海旺表示 ，

当前商品房价格增长的势头仍然偏快 ，很难出现价格
回落。统计数据显示，2004年 3季度 ，我国商品房价
格增幅比上年同期高 3.2个百分点 ，比 2004年 1季
度高 0.9个百分点 ，比同期居民消费价格高 4.5个百
分点 ，比 9月份工业品出厂价高 0.6个百分点。

今年中等职校招生 650万
本报讯　教育部部长周济 日 前表示，2005年 ，

中 等职业学校招生数力争比 2004年增长 100万 ，达
到 650万人的规模 ，同时 ，中等职业教育和普通高中
将逐步实现协调发展 。

周济表示，2005年职业教育将促进工学交替 ，
鼓励发展民办职业学校和培训机构 ，鼓励城市学校
到农村招生 ，东部学校到西部招生 ，促进双向协作和
联合办学 。

周济说 ，今年职业教育将采取灵活多样的办学
形式 ，加强职业道德教育和职业技能培训 ，建立和完
善校内实训和企业实习 制度 ，使职业教育与培训和
劳动力市场对接 ，教育培训与劳务中介结合 ，劳动力
输出地和劳动力输入地对接 。　（陶 映荃 ）

省 汽 车站

已发送旅客 11万
本 报 讯　省西安 汽车 站 全 力 以 赴做好 2005

年春运工作 ，确保旅客走的 了 、走 的好 。截至 2月
1 日 ，该站共 发班车 4800班次 ，安全发送 旅客
1 1.28万人次 。

今年春运 中 ，省西安汽车站采取增开 售票窗
口 延长售票时间 ，安排专人 为旅客导乘 ，设立共
青 团服务台 、旅客包车点 等项措施 ，方便旅客乘
车 。车站会 同 公安 、运政部门 ，联手打击 “车托”、
“ 黑车”，维护正常 的客运秩序 ；对旅客投诉的 9
趟车辆运行途 中 乱涨价现象 ，逐一查处 ，切实维
护了旅客权益 。　（郭 华 杰 ）
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国企民企心连心
昨 天 下 午 ，当 西 安北 方

秦川 集 团有 限责任公 司 困 难
职 工 李锡 山 和 邵 维 民分别从

省 总 工会副 主席 李 向 柱 、陕

西 建功 企业 集 团 总 裁王 汉智 手 中 接过慰
问 金时 ，感激之情溢 于 言表。与 这两 名 困
难职 工 一起受到 陕 西 建功 集 团 帮 扶的 困
难职工还有 40户 。

在我省 开展 “企业心连心 帮 扶工 程 ”
以 来 ，有一 大批优 势 国 有或 民 营 企业积
极投 身 这 项 工 程之 中 ，尽 力 倾 心 帮 助
困 难 企 业 的 困 难 职 工 渡 过 暂 时 难 关 。

陕 西 建 功 企 业 集 团 是在 市 场 经 济 大 潮

中 发展壮 大 的 民 营 企 业 ，秦 川 集 团 是
省 国 防 系 统 比 较 困 难 的 企 业 。经 本报
牵 线 搭桥 ，热 衷社会公益 事 业 和 帮 扶
活 动 的 陕 西 建功 企 业 集 团 决 定 为 秦 川
集 团 、西 安 电 线 电 缆厂 等 三 户 困 难企业
的 40户 困 难职工送去一 片 爱心 。

昨天下午 ，省 总工会副 主席 李 向柱 、
省 总 困 难职 工援助 中 心 副 主任 于 午顺等
和陕西 建功 企业集 团 总裁 、党委书 记王汉

智一起到 秦川 集 团 公 司 看望
慰 问 困 难职工。李 向 柱副 主

席对这种 “企业心连心 帮扶
活动 ”表示充分肯定。他说 ，

秦川 公 司 是比较有影响 的 国 有军 工企业 ，
在企业分 离 破产 中 遇到 暂 时 困 难 ，但企
业党政工在稳定 中做 了 大量 工作 ，企业
经过改制 后 有 了 发展的 曙光。在这个 时
候 ，建功 集 团 倾心 帮扶 ，体现 了 民营企业
与 国 有企业心 连心 的 兄弟 情谊 。李 向 柱
表示 ，企业有 困 难 ，工会组织和优势企业
会伸 出 援助 之手 ，共 同 帮 助 困 难企业渡
过难关 。　本报记者　阎冬　郭玉军

环境监测 发现

九成居 室 存在 污 染

本报讯　省疾病预防控
制中心对居民室内环境监测
发现 ，九成居民室内空气质
量存在不同程度的污染 ，而
且大多数居民预防疾病意识
还比较淡薄 。

为期半年的监测结果表
明：264个检测点中 ，69.7%
甲醛含量超标 ，最高超标达

9.7倍；73.6%氨含量超标 ，
最高超标达 7.1倍；24.6%
苯含量超标 ，最高超标 22.2
倍；14%甲苯超标 ，最高超标
达 23.4倍；45.1%二甲苯超
标 ，最高超标 14.1倍。综合
评价显示 ，超过九成的住房
存 在 不 同 程 度 的 污 染 问
题。最令人担忧的是 ，大多
数居民健康意识和 防病意

识淡薄，70%以上的人入住
新房后 感 到 身体不适 才 要
求检测 。另外 ，对幼儿园 、学
校 、医院等公共场所的室内
空气监测发现 ，超过七成空
气质量不合格 。

为 了 确 保 居 民 身 体 健
康 ，该 中 心专家提醒大家 ，
要了解室 内环保知识 ，树立

自 我保护意识 ；选择符合国
家环保标准的装饰材料 ，装
修尽量简化 ，减少材料装载
量 ；最好装修后通风两个 月
后再入 住 ，入住后 多 开 门
窗 ；购买家具选择正规企业
生产的 刺 激性气味小 的 产
品 ，打开柜门 、抽屉 ，让有害
物质尽量释放 。

本报记 者　焦 晓 宁

“ 多仔丸”滥用 致多胞胎增 多
卫 生部表态 药 监部 门 要 负 起责任

本 报 综 合 消 息　日 前
从北京 妇 产 医 院等 医疗机
构 了 解到 ，2004年 医院接
生 的 双胞胎 比 以 往 明 显增
多 ，医 生 怀疑跟 育 龄妇 女
服用促排卵 药物 “多仔丸 ”
有关 ，并提醒 育龄妇女 ：不
要滥服 “多仔丸”，以 免危

害 母子健康 。卫 生 部有关
负 责 人 就 此 指 出 ，“多 仔
丸 ”属处方类药 ，各级有生
殖辅助 技术业 务 的 医 疗机
构和药 品管理 部 门 要切 实
负起责任 ，杜绝 “多仔丸 ”
的滥用 。

据介绍 ，近年来 ，为规
避计划 生 育 政 策 同 时达 到

多 要孩子的 目 的 ，各地不少
育 龄妇 女悄 悄 服 用 “多 仔
丸 ”类 药 。广 州 妇 婴 医院
2004年 双胞胎 接生率 比往
年增加了近一倍 ，占每 月 接
生率的 2%—3%。两年前 ，
该 院平 均每 月 接 生的 双胞
胎 只有 6例 ，而 2004年每

月 接生 9—12例 。
卫 生 部 妇 幼 保 健 与 社

区卫 生 司 妇 女卫 生 处 王斌
处长表示 ，各级医疗机构要
严格规 范 生殖领域的 医疗
活动 ，不要乱开处方 ；药品
监 督管理 部 门 应 切实加强
处方药在药店的 销售管理 ，
堵住这一漏洞 。

用 高 新技术为 全省 工 业 强 筋健骨

今 年 我 省 高 新 技 术 和

装备制造发展有重头戏
本 报 讯　在 省 发改 委 主

任李晓东 向 省十 届 人大三次
会议提交 的报告 中 说 ，今年
我省要大 力 促进 高新技术产
业和装 备制造业 发展 ，开 工
建 设航空 国 际孵化器 一批项
目 ，用 以增 强经 济发展 的动
力和活 力 。

今年我 省要 充 分 发挥西
安 阎 良 国 家 航空 高技术 产业
基地科技创新 、产业集 聚功
能 ，带动航空 及相 关 产业联
动发展 ，年 内 开 工 建 设 航空
国 际孵化器 等 一批项 目 ，加
快 发展 民 用 飞机 ；在新材料
领域 ，重 点 加快 低温超 导材
料 、纳米级碳微粉 等 一批具
有 自 主知识产权 、市场 前景
巨大的 重 点项 目 建 设 ；以 西
安 国 家 软件产业基地和 国 家
软件 出 口 基地建 设为 中 心 ，

扶持一批龙头企业尽快做强
做大 ；生物 医药产业重点是
组织实施好 醋氯酚酸 原料药
及 制 剂 、复 方 皂矾 丸 、生物
色 谱分离技术平 台 、绞股 蓝
综合开 发 等 一批高技术 产业
项 目 建 设 。

同 时 ，以 高 性能 片式压
电 陶 瓷 变 压 器 、系 列 射频模
块 等 项 目 建 设为契机 ，加快
发 展 新 型 电 子 元 器 件 制 造
业 。要加大 产业整 合 力 度 ，
重 点支持比亚迪 汽车生产基
地 、陕重 汽新基地扩建 、陕
汽齿零部件生 产 、陕鼓 集 团
扩建 、西开股 份超 高 压开关
设 备 、西岳 公 司 6英 寸集成
电 路生产 、西安标准 工 业缝
纫机等项 目 建设 ，提升产业
技术 水平和核心竞争 力 。

本报记 者　阎 冬
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近 日 ，两 则 看 似 不 相
关 联 的 消 息 引 发 了 笔 者 对
同 一 问 题 的 思 考 ：我 们 该
如 何对待 民 意 ？

岁 末 年 初 ，各 地 “两

会 ”陆 续 召 开 ，当

地 媒 体 纷 纷 开 信

箱 、设 热 线 ，征 集

百 姓 意 见 。以 此 了

解 百 姓 关 注 的 热 点
和 民 意 所 在 。

然 而 曾 在 全 国

率 先 实 现 市 县 乡 三
级 政 府 上 网 的 郑 州

市 ，经 过 6年 的 建
设 ，如 今 有 六 成 政
府 网 站 不 合 格 ，可

以 说 ，前 者 体 现 了
对 民 意 的 尊 重 ，后
者 表 现 出 的 却 是 对
百 姓 的 漠 视 。

众 所 周 知 ，人

民 代 表 大 会 制 度 是
我 国 的 根 本 政 治 制

度 。这 一 制 度 不 断

完 善 的 过 程 ，就 是

中 国 民 主 政 治 的 进
步 过 程 ；而 包 括 网
民 意 见 在 内 的 社 会

舆 论 对 这 一 制 度 的

现 状 及 完 善 过 程 的

关 注 、监 督 ，正 是 中 国 民
主 政 治 进 程 的 重 要 推 动 力

量之 一 。

无 论 是 全 国 还 是 地 方

“ 两 会”，会 议 期 间 的 一

些 热 点 话 题 经 媒 体 报 道

后 ，往 往 能 引 起 百 姓 的 进
一 步 关 注 和 参 与 。广 泛 的
议 论 等 于 帮 代 表 委 员 开 展
了 广 泛 的 民 意 调 查 ，而 在

不 断 的 议论 中 ，国 家
和 地 方 的 大政 方 针被

更 多 的 百 姓 所 了

解 ，政府部 门 的 一 些
难 处 和 苦 衷也被 更 多

的 百 姓 获 悉 和 谅

解 ，进 而 得 到 更 广 泛
的 支持 。关 注 和 听取

民 意 ，让 代 表 委
员 ，让 普 通 百 姓 ，也
让 各级政府 和 有 关 部
门 获 益 多 多 。

然 而 ，“两 会 ”

一 年 只 有 一 次 ，关 注
民 意 不 应 只 在 “两
会 ”时 。对 民 意 的 重

视 ，是 权 为 民 所

用 、利 为 民 所谋 、情
为 民 所 系 的 政府 须 臾

不 可 忽 视 的 “功

课”。听取 和 关 注 民

意 不 是做 秀 ，百 姓 的
意 见 和 呼 声 应 该 拥 有
一 个 制 度 化 、程 序

化 、实 质 化 的 表达 渠
道 。如 果 这 一 状 况 不

能得 到 根本 改 变 ，政府 的 许
多 决 策 就很难确 保真 正符合
广 大人 民群众 的 利 益 。

零距离感受 民工讨工钱

2 月 1日 下 午 3时许 ，记者突 然接到 电
话 ，对方 称他们 是 在未 央 区 大 明 宫 建 筑 公
司 干 活 的 四 川 民 工 ，为 讨要拖 欠达 五 年 的
工 钱 ，在西安 东 开 发 区 被 西安 ××集 团 保
安打伤 ，请求记者前来帮助 。

听到××集 团 记者不 由 一愣 ，这家 以 高
科技驰 名 的 大 集 团 ，不 要 说在西 安 ，在 陕
西乃 至全 国 都赫赫有 名 ，

他们 会拖欠工 钱 ，而且 已
将 民 工 打 伤 ？带 着 这 些 疑
惑记者不 由 加快 了 步伐 。

来 到 西 安 高 新 区 火 炬
路上这家 集 团 公 司 气派 的
办 公楼 ，只 见 楼 内 外 尚 有 几个 民 工 代 表 。
双 方 冲 突 发 生 在 下 午 二 时 许 ，由 于保 安 只
让 几 个 代 表 进 来 ，争 执 中 发 生 了 肢 体 冲
突 ，有 两 个 叫 杨 泽 林 、胡 正 权 的 民 工 受
伤 ，已 送 到 附近 省 建材 医 院 治 疗 ，警 方 已
经介入 。而公 司 方称其保安有人也受伤 。

与 集 团 几 位 新 部 门 负 责 人 和 民 工 交
谈 ，搞 清 了 拖 欠 工 钱 的 由 来 。原 来 早在 五

年 前他们打 工 的 大 明 宫 建 筑 公 司 与 该 集 团
下属 联强 公 司 签 约 承担在铜 川 阳 光 花 园 二
幢 住宅及 部 分 室 外 工 程施 工 合 同 ，竣 工 后
留 下 了 尾 巴 。几 经 交 涉 就 工程款 结 算及 支
付事宜 达 成协议 ，甲 方承认下 欠 施 工 方 86
万 元 ，却 一 直 以 种 种借 口 拖 着 不给 。去 年
春节前 ，民工前去讨要时答应次 日 支付 ，可

当 再去时该公 司 门窗紧 关 ，全体放假 ，不见
一个人踪影 了 。

2005年 元 月 25日 ，双 方 再 次 达 成 协
议 ，甲 方承诺在元 月 26日 前确保支付乙方
20万元 ，在春节前支付 10万元 ，但直到事
发 当 日 未付分文 ，想急着 回 家 的 民工盼钱心
切 ，可 甲 方一直要 民工理解等待 。

由 于该公 司财权归 集 团 核算 ，记者找到

该集 团办胡主任及联强公司赵经理 ，他们大
吐 苦 水 称 甲 方 公 司 账 上 400万被 区 法 院 冻
结 ，实在无钱请大家谅解。几经交涉 甲 方答
应拿 10万 元支票 ，并称从 “杨凌 朋友私人
处再借 10万元现金”；但双方又 为 民工人
员 去 留 产生争执 ；甲 方想 叫 拿走 20万元 了
事 ，乙 方欲按协议要 甲 方除 夕 前再付 10万

元 ，由 于争执不下 ，当 即 应付的 20万元 几
近泡汤 。

在这节骨眼上 ，工人 日 报驻陕记者杨登
峰 也 闻 讯赶 来 ，便给 民 工 头老 白 私 下 做 工
作 ，要他用 挤牙膏办法要 回一些算一些 。在
我们劝说下 ，老 白 和土建 、安装 的 民工 商量
出 一个万全之策 ，让 甲 方写 出 2月 7日 前 兑
现 10万元的保证 ，他们在保证劝 民 工离开

大楼的 前提下 ，拿走 20万元工钱 。
不到半个小时，“来 自 杨凌 ”的 10万

元 “借款”交到民工代表手 中 。正 当 大伙准
备离去时 ，拿 10万元支票去银行 兑现 的 两
位女 民 工 却打来 电 话 ，说 甲 方 账 上 无一分
钱 ，无法 兑现 。气氛刹时紧 张起来 ，记者也
有一种被愚弄感 ，遂 与 民工们重新返 回 集 团

办公 室 。集 团 办胡 主任拿
起 电 话 几经联 系 ，说 是 由
于 所 属 学 校 实 行 内 部 银
行 ，账未过 来 。保 证明 天
上午 10点 前一定 兑付。由
于记 者鉴证 ，民 工 遂 各 自

离去 。
2 月 2日 中 午 1时许 ，民工们给记者打

来 电话说终于拿 到 了 另 一 笔 10万 元 。记者
婉拒了 民 工 的 感谢 ，想到两位受轻伤民工仍
在医院 ，但大 多数民 工毕竟可以 回家与妻儿
老小 团 聚了 ，也就长长 的松了 一 口 气 ，有如
释重负之感 。

本报记 者　郝 振 宇


